



ALMENDRA SANDOVAL



Es tal vez el affaire más abominable de la historia criminal de todos los tiempos. En Ciudad Juárez, ciudad fronteriza al norte de México, frente a El Paso, en Texas, más de 2000 mujeres han sido asesinadas de acuerdo a un ritual inmutable: secuestro, tortura, crueldades sexuales, mutilaciones, estrangulamiento. Desde hace diez años, a un ritmo promedio de dos cadáveres semanales, se descubren en los suburbios de la ciudad, cuerpos de mujeres, adolescentes y niñas- desnudos, lastimados, desfigurados-. Los investigadores más serios piensan que se trata de la acción de dos "asesinos e serie", psicópatas, que siguen sin ser hallados.

La escena de uno de los misterios criminales más pasmosos de todos los tiempos se llama Ciudad Juárez, en el Estado de Chihuahua, junto a la frontera con Estados Unidos. Su población, de 1.500.000 habitantes, es rehén de asesinos sin rostro. Lo que allí ocurre es un insulto a los derechos humanos.









“Ni una más”, con esta frase de entusiasmo desde 1998; encabezando el mural que se situará en frente del Palacio de Gobierno, en una de las protestas a las que me sumé como una artista activista más, consciente del peligro que corremos todas las mujeres en esta ciudad.

La primera muerte del 2011: la activista y poetisa Susana Chávez, creadora de la frase “Ni una más”. Fue asesinada la semana pasada en Ciudad Juárez según confirmó el visitador de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) de Chihuahua, “A Susana la mató la lumpen delincuencia, aunque tratan de hacer pasar los crímenes como del narcotráfico”.

El cuerpo de Chávez fue hallado con la mano izquierda cercenada y su madre aseguró a El Diario de Juárez que la ropa que llevaba la última vez que la vio coincidía con la del cadáver encontrado el 6 de enero. Susana era artista, poeta, bohemía y muy conocida entre los intelectuales de Juárez, sobre todo por encabezar las protestas contra las muertes de mujeres en esa ciudad fronteriza. Los asesinatos, al cierre del 2010 eran 446, una cada 20 horas, según Norma Ledezma, coordinadora de Justicia para Nuestras Hijas.

Susana Chávez nació el 5 de noviembre de 1974 en Ciudad Juárez, Chihuahua. Allí creció, vivió y fue asesinada por la misma causa que detestaba: la violencia contra las mujeres. “Ni una más”...y por su total se revela que el problema no son los jueces, es el sistema penal de Chihuahua.